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域外传真 /运动汇

! ! ! !底特律有着悠久的体育传统! 活塞

队三夺 !"#总冠军" 红翼队是美国获

得冰球联赛冠军最多的球队" 雄狮队四

夺 !$%冠军"老虎队则打入过总决赛!

&''(年 )*月" 金融危机席卷底特

律"我赴美探访了底特律! 飞机上"无论

黑人#白人还是华人"无不呈现夸张的表

情$%你要去底特律&那里太不安全了! '

抵达底特律" 活塞刚好做了笔好生

意"将巨星艾弗森引进球队! 艾弗森的 *

号球衣一上市"瞬间售罄! 不少观众告诉

我"生活压力之下"来看一场球"喝一杯啤

酒"呐喊两小时"能暂时忘却生活的烦恼!

当时"我在通用汽车看到"楼内的励

志照片和宣传海报上写着口号$%我是

+,"我效力于 +,"我忠诚#努力#敬业"

欢迎加入我的行列(('

现在"这句口号还有人喊吗&

&-'.年"戴夫)宾就任市长"他曾是

活塞传奇球员" 入选过 !"#/-大巨星!

面对烂摊子"他无所畏惧! 遗憾的是"他

没能拯救底特律!据悉"近日他已经明确

表态不再连任! 还有一位 !"#人士"也

一直积极致力于重建底特律" 他是骑士

老板吉尔伯特" 一个土生土长的底特律

人"身家 0.亿美元! 他已在底特律城中

买下 */座大厦"希望将此打造成高新技

术产业中心!

然而相对于负债 *(-亿美元" 以上

这些举措只是杯水车薪!重建底特律"不

是几项体育赛事和几个体育人士能改变

的!

尽管当地居民对大兴土木建造新球

馆怨声载道" 但他们又离不开积极向上

的体育文化!如果有一天"连体育都没有

了"那么这座城市将会彻底消亡!

陶邢莹
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! ! ! ! !""#年，《福布斯》
杂志撰文分析：$%$&年
建市的底特律，将于
!"'"年从地球上消失，
这是一座“死亡之城”。
如今底特律还在，只是
正式申请破产了，全美
犯罪率第一、失业率第
二、人口急剧下降，市中
心成了一座空城、鬼城。
与之形成鲜明对比

的是，每到体育日，底
特律四支职业球队
的比赛现场人声鼎
沸。体育，成了底特
律人精神的最后寄
托，但体育界的那
些巨鳄打算修建球
场的举动，又惹得底
特律人相当不满。体
育，究竟能否推动底特
律经济复苏？引发了一
场大讨论。

! ! ! !老虎队和冰球联盟红翼队拥有同一个老
板———匹萨大王利彻。目前，他的一份计划已
经得到密歇根州政府支持：在底特律市中心
建造一座新球场，周边配以宾馆、住宅、商店
等设施，预计投入 ()&亿美元，其中占用的公
共资金为 !)%&亿美元。雄狮队也在造一座 *)+

亿美元的新球场，其中的 +(,来自公共资金。
底特律为体育产业一掷千金，引来老百

姓一片质疑。
因为拿不到可观的养老金，-#岁的格里

芬至今还在工作。上世纪 &.年代，他迁入底
特律时，在福特汽车公司上班，现在，他在棒
球场卖爆米花和充气棒。他认为，政府花钱没
有花在刀刃上，“我们的温饱问题都没有得到
解决，政府却将钱投入新球场。”西北大学历
史系教授博伊尔说，“我感到很困惑，公共资
金流向体育场，而周边的产业已经断裂。现在
那些球场用用不是挺好的？”
需要指出的是，建造红翼队新球场的公司

叫做奥林匹亚开发公司，拥有者恰恰是红翼队
的老板，他的新闻发言人称，这项建造计划会
提供 %+..个新的工作岗位，给当地居民造福。

! ! ! !对于体育场馆的建造计划，老百姓投反
对票，但体育运动本身，是底特律人最后的精
神寄托。每逢老虎队比赛，格里芬提早 +个半
小时抵达球场，有 **...名球迷会来观看，他
卖的爆米花一份 !.美分。球队今年已有 +$.

万球迷来现场观战，在 +.支棒球队中上座率
排名第 (，收视率则位列全联盟第一。上周的
一场雄狮队训练，则创纪录地吸引了 (...名
球迷，雄狮队上赛季主场比赛门票全部售罄。
实际上，前来观战的球迷，多数来自底特

律郊区或者周边小城，而底特律市中心早已
是一座名存实亡的空城。但无论是老虎队、红
翼队、雄狮队还是
活塞队，日前都掷
下豪言壮语，要为
底特律再夺一座
冠军奖杯，“记得
!..& 年
卡特里

娜飓风吗？当时新奥尔良圣徒队（橄榄球队）
的比赛是多么鼓舞人心。”老虎队总经理说。
然而，像格里芬那样靠卖一份 !.美分爆

米花为生的底特律人质疑，等新球场造好了，
球票价格也上去了，我们还买得起球票吗？

上海交通银行金融研究中心高级宏观
经济分析师唐建伟指出，政府花钱的模式不
合理。不过在提到城市转型方面，唐建伟承
认，“底特律原来的汽车工业衰退了，在产业
转型升级方面的确可以做些尝试，他们想要
通过体育建设，将产业转向轻资产和服务
业，但最终效果如何还有待观察。毕竟，体育
还需要人来看，如果没有观众，能盈利吗？”

本报记者 陶邢莹

球星钱多有错吗？
! ! ! !上世纪 &.年代，底特律有 $%.万人口，
人们以能在通用、福特和克莱斯勒“三巨头”
供职而自豪。!..#年全美金融危机期间，底
特律的汽车产业率先走向衰落，直至今日，
底特律人口只剩 -.万。据统计，一个底特律

中等家庭
年收入是

!&$#+美元，比全美平均水平的一半还低，只
及当地橄榄球队陪练球员最低收入的 $/*。

底特律的四支职业球队依然财大气粗。
职棒联盟老虎队，有全联盟最高的总薪金，
达')*%亿美元。012活塞队今夏花 %千万美
元签下两名新秀。橄榄球联盟雄狮队一位
四分卫的续约合同为 +年 &+..万美元……

当地记者在采访中问老虎队捕手阿维
拉：“你对自己一年赚 +..万美元感到愧疚

吗？”阿维拉的回答是，“我们唯有
用好成绩回馈大家，让那些迁出底
特律的人们有一天重归底特律。”
老虎队总经理辩解道，“投手瓦兰
德最近为一批刚从战场回来的老
兵捐了 $..万美元，虽然这无法治
愈所有人的心灵伤痛，但我们真的

已经很用心了。”
球队的回答显

然冠冕堂皇，但单
靠捐款，怎能挽救
底特律这座城市？

!

建造球场有益吗？"

体育救市有用吗？#
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美国职业棒球联盟老虎队

依旧是底特律人心中的骄傲
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